

様式第2号(第7条関係)

会議録

会議の名称	校名・通学・廃校利用部会（会議・第4回目）	
開催日時	平成28年11月10日（木）午後5時30分～午後6時45分	
開催場所	川島町役場庁舎2階中会議室	
議題	<ul style="list-style-type: none"> ・会議の公開について ・会議録署名部会員の指名 ・統合小学校の校章デザインの検討について ・スクールバス運行にかかる検討事項について ・廃校跡地・施設の利活用にかかる検討経過報告まとめ 	
公開・非公開の別	公開 • 非公開 • 一部非公開	
非公開の理由 (非公開の場合のみ)		
出席者	委員	<p>【統合関係学校の保護者代表者】 井上貴広、小久保英二、根岸智仁、山田知治</p> <p>【統合関係学校の学校職員代表者】 五島アツ子、柳澤睦夫、岡部玲子、関口昭彦</p> <p>【地域住民代表者】 小島正美、谷島茂、関口義雄、小池雅之 石原島恒夫、井上義道、大久保道夫、戸森始</p> <p>【教育委員会が必要と認める者】 清水和明、鈴木貞美、高橋実、岡部俊夫、神田雅貴、阿泉貴之</p>
	事務局職員	中村教育長、柏谷副教育長兼教育総務課長、坪内室長、中尾主査、栗原主事補
配布資料	資料1 統合小学校の校章デザインの検討について 資料2 スクールバス運行にかかる検討事項について 資料3 廃校跡地・施設の利活用にかかる検討経過報告まとめ 資料4 小学校統合にかかる協議の進捗状況説明会での主な質問・回答 資料5 総合教育会議での「統合小学校の校名（案）」の選定について	

協議会等の内容・概要

- 1 開会
- 2 あいさつ
- 3 議事

(1) 会議の公開について

部会長

会議について、公開するとしてよろしいか。

委員一同

異議なし。

(2) 会議録及び会議署名委員の指名について

部会長

今回の会議署名委員については、小島委員さん、谷島委員さんでよろしいか。

委員一同

異議なし。

4 協議事項

(1) 統合小学校の校章デザインの検討について

委員 校章デザインを公募することは良いと思う。

校名については、統合協議会で選定した校名案を、さらに教育委員会と総合教育委員会を通して、最終的に1つの校名案を選定した。

校章についても、校名と同様な選定過程によって決めていくのか。

事務局 校名班で校章デザインを選定し、選定したものを校名・通学・廃校利用部会で協議して、その後、全体会議を経て統合協議会として校章デザインを決定することを考えています。

統合協議会で決まった校章デザインは、教育委員会と総合教育会議に報告させていただくことを考えています。

委員 校名班の班員が、公募した校章デザインから選定するのか。

事務局 校章デザインは校名班で選定していただくわけですが、他市町村の事例では、中学校の美術の先生にご協力いただいているところもあります。そこで、今回の校章デザインの選定には、中学校の美術の先生にご協力いただきたいと考えています。

委員 中学校の美術の先生が、校章デザインの選定に関与するのであれば、デザインに関して素人である統合協議会の委員が選定に関与する必要はないのではないか。

入選作品や佳作作品を選ぶのも、どのような基準で判断し、何作品をそれぞれ選べばよいのかもわからない。

もし、2月までに校章デザインを決めるというのであれば、校名班の班員を交えて検討しているのでは間に合わないのではないか。

事務局 校章デザインに関しては、校名とは異なり応募作品数が少ないことが想定されます。校名により膨大な応募数から検討していくわけではないので、選定できると考えています。専門的な美術の知識は必要と考えますが、新鮮な感覚も必要と考えます。また、選定基準については、今後、校名班で検討させていただきたいと考えています。

委員 校章デザインを募集する際に、校章デザイン等に関する資料を掲載するのか。

事務局 他市町村での校章デザインの募集事例では、募集要項に現在の校章を載せているところもありました。その他、校名の由来・理由も載せる必要があると考えています。

部会長 校章デザインの選定フローに関しては、基本的には資料1-1に掲載されている選定フローに従って決めていくことによろしいか。

委員一同 異議なし。

(2) スクールバス運行にかかる検討事項について

委員 スクールバスの停留所を検討する観点として、交通量を重視することは大切であるが、不審者情報も考慮する必要があると思う。PTAの間では、不審者の心配もあることを考えてほしい。

事務局 考慮したいと思います。

委員 現PTA会長は来年4月に役職を離れるので、川島町立小中学校統合協議会規則にもあるとおり、来年4月には統合協議会の委員ではなくなる。

そのため、次期PTA会長への引継ぎが必要になる。

そこで、スクールバスの運行については、いつ頃、全体像が決まってくるのか知りたい。

事務局 スクールバスの運行は、平成30年4月に本格スタートとなりますので、平成29年度中に細かい事項を確定させる必要があります。具体的には、平成29年10月までに運行方法等が確定し、平成30年4月までの間、本格的な試験運行を実施しなければならないと考えています。

スクールバスの停留所、ルートを選定していくには、在籍する児童の家庭を地図に全て標し、かつ30年度に入学する児童の家庭も反映したうえで、検討していくことになります。

(3) 廃校跡地・施設の利活用にかかる検討経過報告まとめ

委員 廃校跡地・施設の利活用にかかる検討経過の報告については、校名・通学・廃校利用部会でまとめた内容を、その後、教育委員会、総合教育会議で諮るのか。また、校名・通学・廃校利用部会の後に、全体会議で協議しないのか。

事務局 廃校跡地・施設の利活用にかかる検討経過は、教育委員会、総合教育会議に諮るものでなく、報告するものであります。校名・通学・廃校利用部会でまとめた後、全体会議でも協議し、協議会全体の決定事項とさせていただきます。

委員 経過報告の内容については、具体的な活用方法を盛り込むのか。

事務局 経過報告については、これまで視察してきたことを踏まえて、視察してきた内容が、川島町の廃校跡地・施設の利活用にどう活かせるかという観点で、とりまとめたいと考えています。

委員 廃校跡地・施設の最終的な利活用の方法は、統合協議会の中で考えるのか。

事務局 統合協議会では、廃校跡地・施設の最終的な利活用の方法を決めるわけではありません

ん。今回は、これまで行った視察の結果を報告するものです。

委員 出丸小学校と小見野小学校が廃校になるため、当該地区の住民の方々が跡地活用について心配している。統合協議会で地元の意見をしっかり聞いていってほしい。地域にはそれぞれ特性があるので、地域住民と十分に話し合った上で、廃校をどのように活用するのか決めていってほしい。

事務局 どのような方法で地域の方々の意見を伺うかについては、町長部局と調整のうえ検討していくことになると考えています。

5 報告事項

- (1) 小学校統合にかかる協議の進捗状況説明会での主な質問・回答について
- (2) 総合教育会議での「統合小学校の校名（案）」の選定について

6 その他

事務局 次回の会議は、平成29年1月26日午後5時30分を予定しています。
委員一同 異議なし。

署名	三保谷代表区長 小島 正美 出丸代表区長 古島 栄
----	--------------------------------------